
 
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO

INSTITUTO FEDERAL DE EDUCAÇÃO, CIÊNCIA E TECNOLOGIA DE SÃO PAULO

ATA N° CAR.0006/2020/DRG, da Reunião Extraordinária do CONCAM

 
Aos vinte cinco dias, do mês de agosto, do ano de dois mil e vinte, às dezesseis horas, reuniu-se, via conferência por internet, pelo link
https://conferenciaweb.rnp.br/webconf/tania-cristina-lemes-soares-focesi , sessão esta transmi da ao vivo pelo YouTube, link
https://www.youtube.com/watch?v=mdHRsS0ufNw&feature=youtu.be, registrada em gravação com o conteúdo na íntegra disponível
em filmagens no canal do YouTube do IFSP Câmpus Caraguatatuba, a Direção-Geral do Câmpus Caraguatatuba, a Sra. Tânia Cristina Lemes
Soares Focesi, presidente, e os seguintes membros do Conselho de Câmpus – CONCAM, segmento docente: Johanatan Wagner
Rodriguez; Janice Peixer; Nelson Alves Pinto; Rodrigo Antonio dos Santos; Bruno Giovanni Mazzola (suplente); segmento técnico
administra vo: Mateus Santos Santana; Lislei Aparecido da Silva; Beatriz de Barros Vianna Cardoso; segmento discente: João Pereira
Neto; Pablo Gomes dos Reis; Urânia Tuan Cardozo e Convidados de toda comunidade acadêmica, conforme login pelo sistema: Alex Lino,
Ana Júlia, Denny Paulista Azevedo Filho, Felipe Felix , Giovani, Gustavo Bicudo Letcooviski, Jocimir Matos Da Silva, Jose Americo Alves
Salvador Filho, Juliana La Salvia Bueno, Jurandi Leão Móvel, Kalebe M Xavier, Laís Milene Mitsuko Afuso, Lucas, Luciana Ferraz, Luiz
Gustavo Nicola Mendes, Marcos Henrique, Marcos Queiroga Móvel, Mateus Santos Santana, Matheus Hiroyuki Yamamura, Murilo França,
Ricardo Roberto Plaza Teixeira, Ricardo Soares Mota Silva, Sarah Kimberly, Shirley Pacheco De Souza, Vassiliki Terezinha Galvão
Boulomy s, Victor Vage  Santos, Wagner. A presidente pediu para aguardar mais alguns instantes, depois cumprimentou a todos e
recomendou algumas regras: 30 min de apresentação do assunto pelo professor Nelson e tempo de 3 min para perguntas, respostas e
tréplicas. Realização de inscrições para fala dos conselheiros ou convidados dos conselheiros pelo chat, declarando aberta a sessão pela
ordem do dia: Inclusão no PDI do campus do Curso de Pós-Graduação em Sustentabilidade e Inovação que vem sido trabalhado por
docentes da área de Meio Ambiente e Informá ca, bem como docentes de São Paulo e Matão, proposta encaminhada pelo professor
Nelson, passando a palavra ao mesmo.Com a palavra professor Nelson compar lhou a apresentação sobre a proposta do curso de Pós-
graduação em sustentabilidade, organizado num roteiro: 1.contexto: pandemia e cenário de grande instabilidade econômica,
empobrecimento da população, redução de verbas para a educação sendo necessário que o campus oferte à comunidade um projeto
inovador com maior integração à comunidade; 2. Proposta ofertar ensino à distância com prá cas presenciais em laboratórios, 600 vagas
divididas entre os 3 campis :Matão, São Paulo e Caraguatatuba 3. Planilha de impacto, 2 docentes de informá ca e 2 de meio ambiente,
algumas disciplinas podem ser assumidas pela gestão, 4. Laboratório e equipamentos, possibilidade de aquisição de contêineres para
funcionar como laboratório no espaço acima da laje e criação de projetos como , projetos como Sustentare de Rodrigo Delphino, Núcleo
Embrapii em Matão de Aristeu e Cláudia e Cogumelos comes veis de Menolli Júnior que são reconhecidos nacionalmente e trouxeram
bene cios à comunidade local e verbas aos Ins tutos, a expecta va no campus Caraguatatuba é ofertar o projeto comunidade
sustentável pelas professoras Soledad e Priscila e projeto aplica vos e disposi vos para hortas professores Nelson e Mário. Terminada a
apresentação. Por ordem de inscrição, iniciaram-se as perguntas e considerações, Prof.Johanatan expos a plataforma Nilo Peçanha com a
RAP relação aluno professor do campus Caraguatatuba 29,65 que está com carga de trabalho 50% acima, comparando com a rap de São
Paulo 25,86 e rap de Matão está abaixo em 17,96 este úl mo pode ofertar o curso. Levando em consideração a sobrecarga de trabalho
dos professores e administra vos consequentemente a diminuição da qualidade no atendimento aos alunos, ressaltando que acha
louvável a proposta porém o momento não é adequado; a representante discente Urânia cita que percebeu a demanda dos estudantes
em relação ao conteúdo do curso e a proposta foi bem recepcionada, porém considera a falta de profundidade do conteúdo a nível de
pós graduação conteúdos como água e resíduos. Professores convidados Bruno e Vassiliki expuseram a falta de comunicação prévia sobre
o projeto e que converge com a formação acadêmica de vários professores na área de gestão e na área de construção civil teriam muito a
contribuir, inclusive a professora Vassiliki cita o grupo de Tecnologia, Sustentabilidade e Inovação da engenharia; a conselheira Profa.
Janice informa que o CONCAM não é o meio adequado para aprovar a inclusão de um curso no PDI, conforme resolução 45, ar go 8º o
Conselho aprova o PDI não um curso, já que para aprovação de um curso é necessário fazer um estudo principalmente de demandas da
comunidade externa e interna não cabendo ao conselho essa atribuição, mas à Comissão do PDI; Conselheiros Matheus e Beatriz e
servidora Luciana ques onam sobre o planejamento do curso que traz demandas como divulgação do curso, matrículas, estrutura do
sistema virtual de aprendizagem, atendimentos aos alunos em auxílios. A servidora Luciana informou o valor do aluno ead é 1/5 do aluno
presencial e a estimativa de redução do orçamento para 1 bilhão na educação. Respondendo às perguntas professor Nelson informou que
a proposta do curso veio durante a pandemia por isso houve falha na comunicação e devido a urgência em ofertar um curso inovador
com projetos que atendam a população mais carente; sobre as considerações da situação de mão de obra do campus o professor Nelson
relatou que está ciente das dificuldades que há os ônus e os bônus, como a aquisição de laboratórios melhorando a infraestrutura do
campus, além do bene cio direto a comunidade local que empobrecerá com a expecta va de queda de 20% do pib. Devido a pandemia
também não soube quais meios expor a proposta do curso levando ao conselho do campus. Esclarece que as verbas seriam ob das
através de convênios com a prefeitura, em projetos que resultem em bene cios para toda comunidade. Terminada as explanações sobre
a pauta. Os conselheiros Pablo e Prof. Johanatan solicitaram a inclusão na próxima reunião da pauta orçamento. A presidente do



conselho informou que a DAA está em licença capacitação no momento e com a equipe reduzida e a subs tuta da função acumulando
funções fica inviável fazer o levantamento item por item considerando a inexistência de so ware para levantamento e o trabalho
colabora vo que tem ser feito para fazer esse levantamento que será possível de ser feito 15 dias após o retorno da mesma. Dirimida as
atribuições delibera vas do CONCAM, a presidente do conselho encaminhará a proposta da pós graduação ao PDI, que será recomposto.
A presidente pergunta se há alguma outra demanda. E o conselheiro João pedindo a palavra trouxe duas demandas dos discentes, sobre a
possibilidade de ampliação do prazo do auxílio internet que foi de 7 a 22/08 ou mesmo disponibilizar o edital aberto permanentemente
durante esse período de pandemia devido ao processo de empobrecimento das famílias, a outra demanda é uma crí ca que tem sido
feita sobre alguns professores quanto ao uso dos recursos tecnológicos de aprendizagem, como não disponibilização das aulas no moodle
ou dificuldades no acesso pois tem que ser feito cadastro prévio em outra plataforma, ainda o conselheiro solicita esclarecimento se as
a vidades neste primeiro mês podem ou não serem pontuadas, que em algumas disciplinas aparece a pontuação no sistema. A
presidente do conselho informa que essa questão da nota a diretora adjunta educacional pode elucidar e que o professor Alex Lino ao
chat informa que  não podem ser pontuadas conforme Instrução Norma va e o professor Denny ao chat também informa que devido a
não alteração no padrão da plataforma de alguns docentes as notas aparecem, mas serão desconsideradas. Em relação às inscrições do
auxílio internet, o sócio pedagógico esteve direcionando esse trabalho, quanto a ampliação do prazo é necessário primeiramente saber os
quan ta vos de inscritos, atendendo aos alunos inscritos e posteriormente abrir para novas inscrições e que as verbas do campus estão
sendo remanejadas e dará ampla divulgação do resultado. O Conselheiro Pablo cumprimenta a excelente atuação do conselheiro João
como representante discente ao longo dos mandatos no Conselhos de campus. Finalmente, a presidente, agradeceu a presença de todos
e deu por encerrada a sessão, da qual, para constar, eu, Tamy Gedinia Teraoka Gonçalves Silva, lavrei a presente ata que, se aprovada,
será assinada pela presidência, eletronicamente, e pelos membros do Conselho registrados na sala de conferência e através da
conformidade após transcorrido cinco dias de envio de e-mail, com a Ata anexa, para colaboração.
 

Código Verificador:
Código de Autenticação:

Documento assinado eletronicamente por:

Tania Cristina Lemes Soares FocesiTania Cristina Lemes Soares Focesi , DIRETOR GERAL - CD2 - DRG/CARDIRETOR GERAL - CD2 - DRG/CAR , em 08/09/2020 16:56:04.

Este documento foi emi do pelo SUAP em 08/09/2020. Para comprovar sua auten cidade, faça a leitura do QRCode ao lado ou acesse
https://suap.ifsp.edu.br/autenticar-documento/ e forneça os dados abaixo:

93476
8f5c085c96


	Documento assinado eletronicamente por:

